

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus responsables.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.

En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre

ANUNCIOS.

A los no suscritores 17 maravedises línea

Lérida 3 de Octubre.

El correo de Madrid sufrió ayer un retardo de tres horas á consecuencia de un descarrilamiento ocurrido en el camino de hierro de Guadalajara. Este incidente nos priva de dar á nuestros suscritores las últimas noticias del correo nacional y los partes telegráficos insertos en los periódicos de la corte.

CORREO NACIONAL.

—Ayer mañana llegó á Madrid, acompañado de su señora el señor conde de Crivelli, ministro plenipotenciario de Austria en España.

—El capitán general, señor marqués del Duero, general en jefe del primer ejército y distrito, se halla enfermo, aunque no de gravedad.

—Con el epigrafe de *Ojo, literatos*, dice *El Clamor público*: «La noticia del litigio sobre propiedad literaria que por todos los periódicos de Madrid ha circulado, se refiere según hemos entendido, al pleito que acaba de suscitar un famoso editor pretendiendo convertir en propiedad absoluta, el derecho de publicar la primera edición del celebrado *Libro de los cantares*, escrito por el enocido poeta D. Antonio de Trueba. El Sr. Canalejas está encargado de defender los derechos del editor, y el señor Barco, abogado y periodista también, de contradecirle en el juzgado del Lavapiés de esta corte. No deja de ser curiosa por la manera con que se dirige y por las consecuencias que para la literatura puede acarrear, la cuestión que en estos momentos está sujeta al fallo de los tribunales.»

—Dice *La Correspondencia*:

No creemos tenga fundamento la noticia dada por algunos periódicos, de estar firmado el Real decreto convocando las Cortes para el 25 de octubre.

—Ya saben nuestros lectores que D. Juan de Borbon ha publicado un nuevo manifiesto en *El Times*, con objeto de hacer efecto, y lo único que ha conseguido es hacer un terrible fiasco. Dicho periódico ha honrado este escrito consagrándole un artículo de fondo, en el cual niega que tenga derecho á presentarse como pretendiente á la corona de España, ni como legitimista, ni como liberal, calificando de poco patriótica la tentativa de encender una nueva guerra civil. Con tal escrito publicado en uno de

los sitios mas prominentes de *El Times*, D. Juan de Borbon y su secretario creyeron sin duda atraer por lo menos al pueblo inglés á su lado, y conseguir el empréstito de que tiene tanta necesidad. Pero se olvidaron sin duda de que la Inglaterra deseó asentar sobre el trono á Isabel II, pues de otro modo se habrían guardado muy bien de exponerse al golpe mortal que este órgano influente ha descargado á su insignificante causa.

—Una carta de Santander fecha 25, dice que la abundancia y pertinacia de las lluvias durante veinte y cuatro horas consecutivas hizo que se inundase la parte baja de la población, exceptuando la que como el muelle, pescadería y adyacentes tienen su desagüe en el mar. Una parte de la calle de San Francisco hasta el correo estaba tan llena de agua, que no era posible el tránsito, como que todas las casas del citado sitio quedaron completamente inundadas. A eso de la una de la tarde, el gobernador, su secretario, el comisario de policía, el arquitecto de la ciudad y el teniente alcalde D. Prudencio Blanco, seguidos de los encargados de la limpieza, se personaron en el sitio mencionado, mandando como es uso y costumbre en tales casos, levantar las losas que cubrían las alcantarillas; empezó á bajar el agua y los vecinos á hacer el supremo esfuerzo para librarse del terrible adversario. Las pérdidas no parece hayan sido de gran consideración. Con motivo de dicho suceso, circulaban mil rumores sobre la suerte de ambos pueblos de la provincia, por cuyo territorio pasan rios y se aseguraba que las fábricas de Torres y Mazcuerras, y el pequeño pueblecillo de Cos corrian graves riesgos á causa de la crecida del rio de Saja.

—Han entrado muchos buques de arribada en el puerto de Santander á causa del temporal.

—Comentando *El Times* el nuevo manifiesto de D. Juan de Borbon, dice: «Los españoles están manejando sus negocios á su manera, y están razonablemente satisfechos con los resultados. Sin duda sus instituciones representativas son imperfectas; pero su país está próspero, y últimamente las noticias son de que se hacen progresos considerables. Ciertamente no desean que vuelvan sus príncipes borbónicos, como lo han demostrado recientemente con mucha claridad; y aunque el príncipe Juan fuese superior al resto de su familia, nos figuramos que ni á él mismo lo necesitan.» Y añade luego: «Si, por otra parte, confía exclusivamente en su aptitud y su

deseo de gobernar á España en provecho de los españoles, no significa absolutamente nada el origen de las prerogativas que hereda, ni tiene muchos más motivos que cualquiera de sus secretarios para dirigirse á la nación española y hablarle de su gobierno.»

—Ultimamente se ha comunicado á provincia una Real orden previniendo: 1.º Que si durante la estancia en Cuba de los buques españoles que van á cargar bacalao á Terranova, hubiese algun enfermo de fiebre amarilla, el período cuarentenario de plan barrido sea de diez dias. 2.º Que cuando tuvieren enfermos en la travesía de Puerto-Rico ó Cuba á Terranova, queden sujetos al mismo número de dias de plan barrido. 3.º Que si durante el viaje ocurriese algun fallecimiento á bordo, la cuarentena, en los términos expresados, sea de quince dias.

ADHESION DEL OBISPO DE ARIANO.

En el nombre de Dios eterno.—Nos Fr. Miguel de la orden de los hermanos predicadores, obispo de Ariano, en el pleno ejercicio de nuestra voluntad y en la mas viva efusion de nuestro corazon; conmovido por el sentimiento de eterna justicia, fundada en la religion de Jesucristo, nuestro divino maestro, que es la roca inespugnable de la libertad civil de los pueblos, nos adherimos solemnemente al régimen del magnánimo Victor Manuel, rey de Italia, tan dignamente representado en Nápoles por el héroe de Catafani y de Palermo, dictador de la Italia meridional, que el Señor, en su misericordia, querrá conservar y proteger para el bien de la independencia italiana, y declaramos prestar juramento de fidelidad y obediencia al rey galante.

Nápoles, en la sala dictatorial, 18 de setiembre de 1860.—Fr. Miguel, superior de los hermanos predicadores.—OBISPO DE ARIANO.

—En Toledo puede darse por terminado el cólera; en los demás pueblos invadidos hasta ahora disminuye rápidamente; y conforme avanza la presente estacion, es menos temible, segun la opinion general de los facultativos, el que se propague esta terrible enfermedad.

—Acercá del novísimo manifiesto de don Juan de Borbon, dice una carta de Londres:

«Hoy como narrador de las extravagancias de este país, tengo que decir á Vds. que el famoso D. Juan ha publicado su quinto manifiesto, y que su inseparable é infatigable consejero y ministro universal se ha presentado con él en el «Stok Exchange», y ha sabido trabajar la opinion pública de los buenos tenedores de cupones hasta hacerlos subir á 6 5/8. Corren rumores absurdos para dar á este nuevo papelucho mas importancia de la que realmente tiene. Deben haber hecho una tirada fabulosa, pues se encuentra por todas partes; y como el señor Lazeu no se anda con chiquitas, para mayor claridad ha hecho tres ediciones de su obra: una en español, otra en francés y otra en inglés.»

—Desde mañana 1.º de octubre, la linea férrea de Madrid á Andalucia se acerca 22 kilómetros mas á la ciudad de Córdoba. Las locomotoras llegarán á Daimiel 22 kilómetros mas allá de Manzanares. No está lejano el dia en que, salvando el vapor las escarpadas cumbres de Sierra-Morena, se vaya desde Madrid á Cadiz en solo algunas horas. Por de pronto damos el parabien á la Empresa de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante por la apertura de

la nueva seccion, y se la damos tambien al público, que ha de reportar de esto ventajas positivas.

—En el mercado de granos de Madrid de ayer se vendieron 1,500 fanegas de trigo de 46 3/4 á 53 3/4 rs. fanega, quedando por vender 1,084 fanegas; cebada de 24 á 26, y algarroba á 29.

—Dice *El Fomento*, periódico de Búrgos, que con la abundante lluvia de estos últimos dias se han principiado ya las labores del campo para la próxima sementera, lo cual acaba de quitar todo pretexto á los especuladores que indebidamente, y teniendo motivos mas que suficientes para obrar en sentido contrario, trataban de promover el alza en el precio de los cereales.

—Segun un periódico, el motivo de que aun continúe en sumario la causa formada al Sr. Yañez Rivadeneira, es porque ha habido que dirigir varios exortos á diversos puntos.

—La suscripcion popular en favor de los inutilizados en la guerra de Africa ascendia ayer 29 á la suma de 5.097,339.41 rs.

CORREO EXTRANJERO.

—El nuevo Gobierno de Nápoles ha devuelto la libertad, permitiendo al público que se deleite en la contemplacion de sus perfecciones, á una porcion de individuos del bello sexo, de belleza incomparable, que yacian hace muchos años en oscuros calabozos, y cuya hermosura no se ha deteriorado en lo mas mínimo durante su largo encierro. Hablamos de la célebre estatua de Venus y otras obras maestras de la antigüedad, que el Gobierno del Rey Fernando habia mandado retirar de la vista del público con motivo del estado de desnudez en que se hallaban.

—El Gobierno sardo asegura que no hará avanzar sus tropas mas allá de la Umbria. Solo en el caso de que Garibaldi invadiese el patrimonio de San Pedro, y los franceses ó romanos no bastasen á defenderlo las tropas sardas se interpodrian entre Garibaldi y los primitivos Estados de la Santa Sede.

—Segun noticias de Roma, fecha 22, que recibimos por el correo, el diario oficial de aquella capital publica un parte del general Lamoriciere del 15, en que dice, que ningun movimiento insurreccional habria ocurrido sin el concurso de los piemonteses, y termina expresando el deseo de que el general Goyón ocupe á Viterbo, y defienda el acceso de la frontera napolitana. La ciudad de Viterbo fué tomada por los piemonteses sin combate, habiéndose ausentado tres dias el delegado. Parece que el general Goyón habia enviado un destacamento para proteger á Corneto, y debia partir otro para Albano, al lado de la frontera napolitana.

—Una correspondencia de Turin que publica el *Diario de los Debates*, dá las siguientes noticias biográficas de los hombres que Garibaldi ha escogido para el gobierno de Sicilia: *Mordini* es toscano; en 1848 formó parte del gabinete de Guerrazzi, y tuvo á su cargo una corta temporada, la cartera de Negocios Extranjeros. En 1859, miembro de la Asamblea toscana, fué uno de los tres únicos que votaron contra la anexión de esta provincia al Piemonte: excusado es decir, por lo tanto, que pertenece al partido avanzado. Por lo demás, es un hombre hábil,

de entereza y muy buenas maneras.—*Peranni*, ministro de Hacienda, era un empleado del mismo ministerio, sin color político.—*Parissi*, ministro de lo Interior, era empleado tambien en la intendencia de Messina: habiéndole dejado sin destino, se hizo vendedor ambulante: Crispi le tomó por su confidente cuando subió al poder, y hoy representa las ideas de éste en el Ministerio.—*Tamaja* y *Fabrizzi*, ministros de la Policía y de la Guerra, han sido los agentes de Mazzini en Malta: con esto, está dicho todo.—*Orlando* es un genovés que ha hecho una fortuna considerable, dedicado á la industria; explotaba en union con un hermano suyo una fábrica. Este molino era un foco de mazzinismo, y los obreros pertenecian casi todos á este partido.—*Ugdulena*, en fin, es un canónigo que formó parte del primer ministro Crispi, con el que está perfectamente de acuerdo.»

—Anuncia *El Pays* haberse fijado el día 8 del próximo octubre para celebrar la entrevista de Varsovia. Los soberanos que hasta ahora se hallan dispuestos á tomar parte en ella son; el emperador de Rusia, el de Austria, el príncipe regente de Prusia, los reyes de Sajonia y de Wutemberg, el gran duque de Sajonia-Weimar y el duque Ernesto de Sajonia-Coburgo-Gotha

—En la sesion celebrada el 20 por el Consejo de Ministros de Berlin se trató, segun *La Correspondencia Havas*, de la entrevista de Varsovia. Uno de los ministros indicó los temores que se advertian en el público del restablecimiento probable de la Santa Alianza, y segun parece, manifestó resueltamente el príncipe que nadie intenia realizar tal proyecto, y que Prusia se reservaba por completo su libertad de accion.

PROCLAMA DE GARIBALDI A LOS VOLUNTARIOS.

Italia y Victor Manuel.

Quando la idea de la patria en Italia era don de unos pocos, se conspiraba y se moria. Ahora se combate y se vence. Los patriotas son numerosos para formar ejércitos y dar batallas contra los enemigos. Pero nuestras victorias no han sido enteras, la Italia no está enteramente libre, y estamos muy lejos de los Alpes, nuestro glorioso objeto. El fruto más precioso de nuestro primer éxito, es poder marchar y armarlos. Os he encontrado prontos á seguirme, y ahora os llamo á todos. Aprestaos á la revista general de este ejército, que debese la nacion armada para hacer libre y una á Italia, agrade ó no á las potencias de la tierra. Reunios en las plazas y ciudades, organizándoos con ese instinto popular de la guerra, que basta para como un solo hombre contra el enemigo.

Los jefes de los cuerpos formados advertirán de antemano su llegada á Nápoles al director del ministerio de la Guerra para que pueda preparar lo necesario. Tomaránse las disposiciones necesarias para los que vengán por la via de mar ¡Italianos, el momento es supremo! Nuestros hermanos combaten al extranjero en el corazon de Italia. Vamos á encontrarlos á Roma para marchar juntos hacia el Véneto.

Nuestro deber es justo, y podremos cumplirlo si somos fuertes. ¡A las armas, pues! ¡Armaos, corazones generosos! ¡Hierro y libertad!

Nápoles 9 de setiembre de 1860.—El dictador, J. GARIBALDI.

Seccion local.

Como verán nuestros suscritores por el programa que insertamos á continuacion, mañana llegarán á esta Capital SS. MM. y AA. Las autoridades han dispuesto un recibimiento apropiado á la elevada categoria de los régios viajeros. Los preparativos que se están haciendo indican que esta muy liberal ciudad hará un papel digno y cual era de esperar de la probada cultura de las personas encargadas de dirigir los festejos.

PROGRAMA

de los obsequios que la ciudad de Lérida dedica á S. M. La Reina (q. D. G.), á su augusto Esposo, y á SS. AA. Reales sus excellos Hijos con motivo de su tránsito por esta Capital el día 5 del que rige.

El cañon del castillo principal anunciará el arribo de S. M.

El Excmo. Ayuntamiento Constitucional saldrá de las casas consistoriales, acompañado de las personas que han sido invitadas á reunirsele, y precedido de los gigantones que ostentarán trages nuevos, y de los bailes del pais, vestidos con elegancia.

La comitiva se dirigirá á la estacion del camino de hierro, para recibir y cumplimentar á SS. MM. y AA. Esta comitiva saldrá por la puerta principal de las casas consistoriales, dirigiéndose á la plazuela de S. Francisco, que estará adornada, y particularmente el frontis del edificio del Gobierno de Provincia, que lucirá una hermosa decoracion.

Seguirá la marcha por el arrecife, via recta hasta la estacion, atravesando el magnífico Arco de triunfo de la entrada del antiguo paseo, saliendo por la nueva Puerta del Príncipe Alfonso, donde existe otro Arco triunfal con inscripciones alusivas á la gratitud de Lérida á S. M. la Reina, con motivo de la apertura de la nueva puerta en el baluarte del Carmen.

S. M. la Reina y su real familia se dignarán entrar en la ciudad por la nueva Puerta del Príncipe Alfonso, marchando rectamente hasta la plazuela de S. Francisco, desde la cual se internarán en la calle mayor, hasta llegar á la santa Iglesia catedral. Precederán á S. M. en la carrera indicada, el Ayuntamiento y la comitiva de convidados que se presten á hacer este obsequio á las Reales Personas.

En el atrio del templo Catedral se esperará á SS. MM. y AA. una comision del Ayuntamiento que llevará las varas del Patio, bajo el cual harán SS. MM. su entrada en el Santo Templo.

Se cantará un solenne Te-Deum en accion de gracias al Todo-poderoso por el feliz arribo de SS. MM. y AA. La Iglesia estará magestuosamente adornada, y con especialidad el Altar mayor, y su presbiterio, donde será colocado el trono.

Concluido este acto religioso, SS. MM. y AA. saliendo por la misma puerta principal, se dirigirán á Palacio, atravesando el Arco de triunfo que la benemérita clase militar ha levantado en la embocadura de la calle de la Palma.

En Palacio serán recibidas SS. MM. y AA. por la Excmo. Diputacion provincial, que ha adornado la Regia morada con tanto gusto como riqueza. Aquella misma noche, ó en la inmediata, si así lo dispone S. M., se quemará un suntuoso castillo de fuegos de artificio, dedicado á S. M. por el Ayuntamiento, obra de M. Griner, acreditado pirotécnico de los campos Eliseos de Barcelona. El paseo de la muralla de capuchinos, frente el cual se disparará el castillo, estará iluminado con efusion de luces, y ofrecerá una pintoresca pers-

pectiva. S. M. tendrá á bien ver esta funcion nocturna, desde un elegante Pabellon, construido al efecto por la Diputacion Provincial y Ayuntamiento; y las músicas militares y municipal, ejecutarán escogidas y variadas piezas, que animarán una fiesta, que no dejará de ofrecer novedad y solaz á cuantos se dignen honrarla.

ESPECTÁCULOS.

Circo Leridano.—Funcion acrobática para hoy.—Agradecido el Director de la Compañia Acrobática á los favores que este respetable público le ha dispensado en su primera funcion, y deseoso de dar una prueba de su reconocimiento al ilustrado público de Lérida, ha dispuesto para este dia una escogida, en la que todos los individuos de ella pondrán el mayor esmero para complacer á sus espectadores y llamar la atencion del público.

Orden de la funcion.—1.º Despues de tocada una pieza de música se dará principio con los bailes sobre la cuerda tirante por varios individuos de ambos sexos, donde se distinguirá el Sr. Lozano con una variedad de pasos y saltos de diversas clases, tanto con el balancin como sin él, concluyendo esta parte con los chistes del payasito.—2.º Intermedio por los tres niños, los que harán una suerte cada uno, quedando el público suspenso sin atreverse á decir cual de los tres tiene mas mérito, las cuales serán las siguientes: 1.ª Las argollas, por el niño Mancheguito. 2.ª El Cazo encantado, por el niño Berjelino. 3.ª Dislocaciones y dobles de cuerpo sobre cinco sillas por la niña Valencianita.—3.º Dificil trabajo sobre las argollas dobles por los señores Lozano y Peyres, Dit la Journada.—4.º se bailará el Fricasé, por dos niños.—5.º Intermedio de fisica recreativa por Mr. Peyres.—6.º Se dará fin al todo de la funcion con la graciosa y divertida pantomima, titulada: *Los espantos del molinero.*—Precios los mismos que de la funcion anterior.

Nota.—Mr. Francisco Peyres, durante su permanencia en esta capital, dará lecciones de fisica recreativa á los señores aficionados que deseen aprenderla. Vive en la posada de San Juan.

Teatro.—Funcion para hoy jueves 4 del corriente, segunda de abono.—Despues de una sinfonia, se pondrá en escena la divertida comedia en 3 actos y en verso, original de D. Narciso Serra, titulada: *Don Tomás.*—Intermedio de baile.—Dando fin con la pieza en un acto, *La mosquita muerta.*—A las 7.

SECCION DE ANUNCIOS.

FONDA DE EUROPA.

En este establecimiento encontrarán los viajeros que gusten honrarle con su asistencia, todas las comodidades que se encuentran en los mas acreditados de igual clase. A fin de poder proporcionar á los mismos cuantas ventajas puedan desearse se servirá, café y de todas clases de vinos licores, asegurando su excelente cantidad.

Habrá tambien servicio particular y mesa redonda siendo el precio del cubierto de 8, 12 y mas rs.

Calzado económico y ligero.—En la tienda de D. Clemente Gardeñes calle del Hospital frente al Casino hay un buen surtido de zapatos para caballeros y señoras de una construccion especial á precios módicos. Su inventor fué premiado con privilegio esclusivo. (1)

De la posada del Hospital saldrá un coche el dia 9 de octubre de esta á Zaragoza. Se reciben asientos de ida y vuelta. (3)

El coche de Barbastro que salia de la posada del Hospital lo verifica actualmente de la Fonda de Europa. En la misma hay un coche que trasporta los viajeros que lleguen por el ferro-carril y quieran pasar á dicha ciudad. (3)

El anuario estadístico de España correspondiente á los años de 1859 y 1860, se vende en la Imprenta Nacional á 30 rs. cada ejemplar en Madrid. (3)

Viaje á las fiestas del Pilar de Zaragoza.—El dia 10 de octubre próximo y el dia 8 si hay suficientes asientos saldrá una diligencia de la posada de Pablo Melgosa que pernoctará en Bujaralós y al siguiente llegará á Zaragoza. (3)

Casi de balde.—Retratos en papel superior de S. M. la Reina iluminados y sin iluminar; del Excmo. Sr. D. Leopoldo O'Donnell y del Excmo. señor D. Juan Prim. Véndese en la tienda de José Morante cerca la catedral. (3)

Despues de la llegada del segundo tren del ferro-carril en los dias 7 y 8 de octubre saldrá de esta para Zaragoza un coche de la sociedad de diligencias del oriente de España, que llegará á su destino al siguiente dia.

En la administracion de dicha empresa situada junto á la fonda de San Luis se despacharán los billetes para los asientos.

Seccion comercial.

MERCADO DEL 1.º DE OCTUBRE.

Trigo 1.ª clase.	83 rs. cuartera.
Idem 2.ª id.	75 id. id.
Idem 3.ª id.	67 id. id.
Cebada.	38 id. id.
Habones.	48 id. id.
Habas.	46 id. id.
Judías.	98 id. id.
Aceite.	58 id. arroba.

Por lo no firmado.
El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860